
 

CONSIGLIO n. 6 del 20 settembre 2017 

 

 
 
Consiglio n.6/2017 del 20 settembre 2017 – Deliberazioni n. 57-70/2017 

         Deliberazione n. 57/2017 
      Oggetto: Movimento iscritti 

 
 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.30 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri, Monica Aresi 
 
Assenti: Manuela Bandini, Marcella Datei, Violetta Balini 

 

 
Il Segretario Riccardo Invernizzi relaziona in merito al movimento iscritti: 
 
N. 2 Iscrizioni 
 
Arch jr Mario Merelli   Matr 2839 Sez. B sett a – Architettura Iunior 
Residente Alzano Lombardo 
Laureato Poli Mi 
già iscritto come Pianificatore Territoriale Sez A sett b 
 
 
Arch Giorgio Modica    Matr 3103 Sez A sett a Architettura 
Residente Bergamo 
Laureato Poli Mi 

 
IL CONSIGLIO 

 
Rilevato quanto sopra, esaminate le pratiche agli atti, all’unanimità 
 

DELIBERA 
 
 
N. 2 Iscrizioni 
 
Arch jr Mario Merelli   Matr 2839 Sez. B sett a – Architettura Iunior 
Residente Alzano Lombardo 
Laureato Poli Mi 
già iscritto come Pianificatore Territoriale Sez A sett b 
 
 
Arch Giorgio Modica    Matr 3103 Sez A sett a Architettura 
Residente Bergamo 
Laureato Poli Mi 
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Totale iscritti al 20 settembre 2017   n. 2294 

 
 
 

 
             Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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         Deliberazione n. 58/2017 
Oggetto:  Commissione Parcelle 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.35 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi 
 
Assenti:  Manuela Bandini, Marcella Datei, Violetta Balini 

 

Relaziona Filippo Carnervale 
 
 
Verbale n. 5667 - arch. Dario Capoferri 
Compenso per collaudo statico per lavori di demolizione fabbricato unifamiliare e formazione nuova costruzione 
con 4 alloggi in Ranica (BG). 
La Commissione ha ritenuto congruo il compenso richiesto di €. 1.203,66. 

 
 

IL CONSIGLIO 
 
Rilevato quanto sopra, all’unanimità 
 

DELIBERA 
 
 
l'approvazione del Compenso per collaudo statico per lavori di demolizione fabbricato unifamiliare e formazione 
nuova costruzione con 4 alloggi in Ranica (BG) per  €. 1.203,66 
 
 
 

           Il Presidente          Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 59/2017 
 
Oggetto: Ratifica terna c.a. 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.38 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi 
 
Assenti:  Manuela Bandini, Marcella Datei, Violetta Balini 
 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi 
 
Terna selezionata: 
Arch. Ludovico Guido Cortesi, arch. Mario Cugini, arch. Adamo Maggioni (per Impresa Dalmine Costruzioni – 
nuova costruzione fabbricato residenziale per 10 alloggi) 
 

 
IL CONSIGLIO 

 
Rilevato quanto sopra, esaminate le pratiche agli atti, all’unanimità 
 

RATIFICA 
 
la nomina della terna composta dai colleghi Arch. Ludovico Guido Cortesi, arch. Mario Cugini, arch. Adamo 
Maggioni. 

 
 
 

             Il Presidente          Il Segretario 
Dott. Arch.  Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il Consiglio decide di anticipare la trattazione del punto 5) all’odg 
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Deliberazione n. 60/2017 
 

 
Oggetto: Rinnovo elenco terne c.a. 
 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.40 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi 
 
Assenti:  Manuela Bandini, Marcella Datei, Violetta Balini 
 
 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi 
 
 
Sono pervenute otto candidature, di cui una già nell’elenco (Meani Mario) ed una fuori termine (Ferrari Ferruccio) 

 

       

       

CALL ELENCO TERNE C.A. (termine call 28.07.2017) 
  

N. COGNOME NOME DATA ISCRIZ QUOTA PD   

1 MAZZOLENI ERMENEGILDO 10.07.2017 1982 SALDATA nessuno   

2 BELLOCCHIO ANDREA 12.07.2017 1996 SALDATA nessuno   

3 MEANI MARIO 17.07.2017 1978 SALDATA nessuno   

4 PACCHIANA STEFANO 21.07.2017 1996 SALDATA nessuno   

5 LONGA IVAN 25.07.2017 2002 SALDATA nessuno   

6 
BETTANI 
LAMERA GIANPIETRO 27.07.2017 2000 SALDATA nessuno 

  

7 SERVALLI MARCO 28.07.2017 2004 SALDATA nessuno   

8 FERRARI FERRUCCIO 01.08.2017 1998 SALDATA nessuno   

         

         

  già in elenco        

 
IL CONSIGLIO 
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verificati i documenti agli atti, all’unanimità 
 

DELIBERA 
 
di ampliare l'elenco già presente all'Ordine, composto da 37 professionisti,  con i nominativi dei colleghi disponibili 
per far parte delle terne per i collaudi dei c.a., per un totale di 44 effettivi 

 
            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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         Deliberazione n. 61/2017 
 
Oggetto: Nomina referente di segreteria per recupero credito morosi Agenzia Entrate – Servizio online 

 
 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.42 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi 
 
Assenti:  Manuela Bandini, Marcella Datei, Violetta Balini 
 
Relaziona il Tesoriere Alessandra Morri 

 
Vista la necessità di nominare un referente, si individua nella dipendente Sig.ra Marzia Mangano la persona che 
si occuperà della gestione del servizio online di recupero crediti. 

 

 
 

IL CONSIGLIO 
 
verificati i documenti agli atti, all’unanimità 
 

DELIBERA 
 
di nominare la dipendente sig.ra Marzia Mangano come delegato alla gestione del servizio online di recupero 
crediti. 
 
 
 

            Il Presidente           Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 

 
 

         
 
 

 
 

Il Consiglio decide di anticipare la trattazione del punto 7) all’odg 
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Deliberazione n. 62/2017 

 
Oggetto: Progetto “Una scossa per la vita” – Comune San Ginesio 
 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.46 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
Entrano i Consiglieri Violetta Balini e Marcella Datei 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
 
Relaziona Monica Aresi    
 
Vedere relazione allegata a firma di Monica Aresi 
 

 
IL CONSIGLIO 

 
ascoltata la relazione del Consigliere Monica Aresi su quanto riportato nel documento allegato, che richiede una 
partecipazione economica dell'Ordine degli Architetti di Bergamo al progetto in oggetto (acquisto di defibrillatori, 
colonnine e relativa formazione dei volontari per un costo complessivo del progetto di circa € 13.000); 
 
sentite le osservazioni in merito del Tesoriere Alessandra Morri e del Consigliere Filippo Carnevale, dopo ampio 
dibattito 
 

DELIBERA 
 

di rivedere la proposta coordinata su un progetto più ampio inerente al tema dell’architettura, e successivamente 
di promuovere e sensibilizzare l’iniziativa benefica agli iscritti per chiedere un’eventuale e diretta adesione con 
partecipazione economica. 
 
 

            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 63/2017 
 

Oggetto: Illustrazione attività Presidio Protezione Civile anno 2017 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 18.05 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri, Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
 
Il Consigliere Monica Aresi  fa una breve introduzione  
Alle 18.10 entra in Consiglio Gianluca Erroi, Coordinatore del Presidio Provinciale di Protezione Civile 

 
IL CONSIGLIO 

ascoltati gli interventi del Consigliere Monica Aresi e del Coordinatore del Presidio Provinciale di Bergamo 
Gianluca Erroi in merito alle  esperienze degli ultimi due anni del Presidio Provinciale, alla carenza dell’organico 
del Presidio vincolata ai corsi di abilitazione della Protezione Civile 
Il gruppo è attualmente composto da 8 colleghi di cui 6 operativi 
 

PRENDE ATTO 
 

delle iniziative e delle esperienze maturate e della necessità di implementare nuovi operativi per il Presidio, la cui 
formazione potrà comunque essere fatta solo attraverso corsi specifici di 63 ore (a pagamento per un costo di 
500,00 euro di cui 250,00 a carico CNAPPC e 250,00 a carico degli iscritti) attivati dalla Protezione Civile in 
accordo con il CNAPPC ed attualmente non in calendario.  
Viene inoltre raccolto l'invito a presentare un'istanza, da portare al Consiglio Nazionale da parte dei vari Ordini 
Provinciali (tramite Consulta), per richiedere l'organizzazione di nuovi corsi formativi. 

 
 

             Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 64/2017 

 
Oggetto: Relazione incontro CIPI 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 18.35 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri, Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti: Manuela Bandini 
 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi 
 
Il Segretario è stato all’incontro con CIPI (ns rappresentanti Rudi Cadei e Marco Celeri) per aggiornare in merito 
all’insediamento del nuovo Consiglio. 
E’ in vigore un protocollo di intesa, cui partecipano Collegi e Ordini professionali. 
Il Segretario OAB ha ribadito la necessità di mantenere uniformità nella collaborazione all’interno del CIPI, sia 
negli intenti, che nell’organizzazione dell’attività formativa. 
 

IL CONSIGLIO 
 

ascoltato quanto riferito da Riccardo Invernizzi, 
 

PRENDE ATTO 
 

di quanto sopra riportato. 
 

 

           Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 65/2017 
 

Oggetto: Aggiornamento nuova sede OAB 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 18.45 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri, Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
Relaziona il Presidente Gianpaolo Gritti 
 
Aggiornamento esito incontro tra Ordine Architetti, Ordine Ingegneri, Lab 80, Edonè e Rete delle Professioni con 
Assessore Valesini e dott.sa Carbone (persona che gestisce la parte amministrativa dell'iniziativa per il Comune 
di Bergamo) per la nuova possibile sede di OAB nella ex centrale di via Daste e Spalenga. 
 

IL CONSIGLIO 
ascoltata la relazione di Gianpaolo Gritti e l'intervento di Alessandra Morri, 
 

PRENDE ATTO 
di quanto esposto in merito all'incontro tenuto ed alle questioni discusse. Il Comune intende far uscire il Bando 
(che prevederà una sorta di Associazione temporanea tra tutti gli operatori interessati) entro la metà di ottobre, 
con una finestra di apertura di 60 giorni.  Una volta uscito il Bando in versione definitiva sarà possibile esprimere 
delle valutazioni definitive e complete anche da parte dell'Ordine. 
 

 
            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 66/2017 
 

 
Oggetto: Relazione incontro PGT Comune di Bergamo 
 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 19.11 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
Relaziona il Presidente Gianpaolo Gritti 
 
Report convegno 07.09.2017, che ha registrato la notevole presenza di 210 architetti e di un totale di 294 
presenze. Da ieri sono state caricate sul sito le slide di tutte le presentazioni del convegno, che verranno divulgate 
e messe a disposizione di tutti gli iscritti. L'organizzazione è costata all'Ordine 390 € iva compresa, che non erano 
state deliberate in precedenza a causa delle ristrettezze di tempo e che dovrà dunque essere ratificata oggi. 
 
Viene inoltre illustrato l'esito dell'incontro con Nicola Eynard, che ha chiesto all'Ordine di presentare 
un'Osservazione alla Variante al PGT in merito ad alcuni edifici del XX secolo (in particolare dagli anni 40 agli 
anni 70), opera di autori noti e comunque di interesse storico ed artistico, che per errore sono stati inclusi tra gli 
edifici per i quali è resa possibile la demolizione e ricostruzione. 
Gritti ha incontrato anche Marina Zambianchi del Comune di Bergamo per capire come procedere dal punto di 
vista operativo, tenendo conto della scadenza del 25 settembre per la presentazione delle Osservazioni. 
Quello che si propone è di fare, come Ordine, un'Osservazione “ generica” sulla questione, chiedendo un ulteriore 
periodo di tempo per preparare una sorta di regesto delle opere da tutelare, eventualmente da inserire in una 
futura prossima variante al PGT che dovrebbe arrivare a breve. 

 
IL CONSIGLIO 

preso atto della relazione di Gianpaolo Gritti in merito sia all'evento realizzato, sia alla richiesta di Eynard, dopo 
ampio dibattito, 

 
RATIFICA 

all'unanimità la spesa di € 390 già sostenuta per l'evento realizzato e 
 

DELIBERA 
 
Datei si astiene non perché non ritienga che alcuni edifici non siano meritevoli di particolare tutela ma perché 
non comprende come questa tutela si possa esprimere all'interno delle categorie d'intervento previste dalla 
variante 10. Ritiene infatti che l'attribuzione della categoria RE, se interpretata in modo letterale, impedisca un 
intervento contemporaneo.  
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di presentare al Comune di Bergamo un'osservazione generale “di principio” sulla questione delle categorie di 
intervento per gli edifici attualmente non vincolati e meritevoli di tutela, impegnandosi, a presentare in tempi 
successivi un regesto degli stessi. 

 
 

 
            Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 67/2017 
 

Oggetto: Relazione incontro con RSPP Ing Lazzari 
 

 
Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 20.00 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
 
Relaziona il Segretario Riccardo Invernizzi 

 
Dall’incontro, esito delle proposte: 
- nomina secondo addetto gestione emergenze (dipendente Francesca Patti) 
- verifica smaltimento materiali di consumo esausti presenti in segreteria. Raccolta preventivi: il più economico 
risulta essere quello dell’azienda Ecorecupero. 
- gestione degli accessi all’Ordine oltre orario di chiusura: variazione della procedura. 
 

 
IL CONSIGLIO 

ascoltata la relazione di Riccardo Invernizzi, 
 

DELIBERA 
 

– di individuare nella dipendente Francesca Patti, previo corso, come secondo addetto alle emergenze; 
– di affidare lo smaltimento dei materiali di consumo esausti presenti in segreteria alla ditta Ecorecupero per € 

77,00/anno + € 35,00 + iva per il pregresso 

– di variare la procedura delle uscite dall'Ordine oltre gli orari di chiusura della segreteria in modo che sia sempre 
possibile, in caso di emergenza, l'evacuazione. 
Si definisce che sarà mantenuta aperta la porta interna direttamente collegata alla via di fuga 
La relativa nuova procedura sarà verificata dal Segretario con il RSPP. 

 
 

           Il Presidente       Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 68/2017 
 

 
 
Oggetto: Ratifica patrocini ed eventi  2017 + Icomeni 2017, Archihour 2017 e Corso Progettare il 
Restauro 2017 

 

Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 17.30 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 
Il Consigliere Paolo Masotti, referente per la Formazione, illustra le richieste arrivate alla Segreteria per le quali 
è necessario prendere una decisione, chiedendo ai Consiglieri stessi se hanno osservazioni o richieste di 
chiarimento in merito a qualcuna delle iniziative sotto elencate, la cui relativa documentazione è allegata all’O.d.G. 
del presente Consiglio. 
 

Ente 
richiedente Tipologia Titolo iniziativa Richiesta Data svolg Sede 

Diritti 

Scuola Edile Corso BIM – Revit impianti 
CFP 

Divulgazione 
Da 02.10 a 
20.11.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 

Scuola Edile Corso BIM – Revit architettura 
CFP 

Divulgazione 
Da 03.10 a 
21.11.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 

EDICOM Convegno 
Riqualificare in città con 

obiettivi NZEB 
CFP 

Divulgazione 04.10.2017 Grassobbio 
Paga 

Convenzione 

Comune 
Casazza Convegno Curare la storia 

Patrocinio 
CFP 

Divulgazione 07.10.2017 Casazza Gratis 

KeyMedia 
Group Convegno Re-Think Home 

CFP 
Divulgazione 12.10.2017 Bergamo Paga 

Scuola Edile Corso Impermeabilizzazioni 
CFP 

Divulgazione 03.10.2017 
Scuola Edile 

BG 
Paga 

convenzione 

Scuola Edile Corso 
Soprintendenza e uffici 

tecnici 
CFP 

Divulgazione 13.10.2017 
Scuola Edile 

BG 
Paga 

convenzione 

Scuola Edile - 
ANIT Corso Controllo ponti termici 

CFP 
Divulgazione 27.10.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 
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Scuola Edile Corso 
A colloquio con 
soprintendenza 

CFP 
Divulgazione 03.11.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 

Scuola Edile - 
ANIT Corso 

Analisi bilancio 
energetico 

CFP 
Divulgazione 12.12.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 

Scuola Edile - 
ANIT Corso Analisi impiantistica 

CFP 
Divulgazione 19.12.2017 

Scuola Edile 
BG 

Paga 
convenzione 

En.I.C. Convenzione 
Certificazioni 
competenze // // // // 

 

Morri Relazione sui resoconti delle iniziative (allegati): 

- Iconemi 2017 

- ArchiHour 2017 

- Corso “Progettare il Restauro 2017” 

 
IL CONSIGLIO 

 
Preso atto delle osservazioni pervenute in merito da parte dagli altri consiglieri, all’unanimità 
 

DELIBERA 
 
In merito alle richieste ad oggi pervenute, quanto segue: 
 

Ente 
richiedente Tipologia Titolo iniziativa Richiesta Data svolg Sede 

Approvato 

Scuola Edile Corso BIM – Revit impianti 
CFP 
Divulgazione 

Da 02.10 a 
20.11.2017 

Scuola Edile 
BG Si 

Scuola Edile Corso BIM – Revit architettura 
CFP 
Divulgazione 

Da 03.10 a 
21.11.2017 

Scuola Edile 
BG Si 

EDICOM Convegno 
Riqualificare in città con 

obiettivi NZEB 
CFP 
Divulgazione 04.10.2017 Grassobbio Si 

Comune 
Casazza Convegno Curare la storia 

Patrocinio 
CFP 
Divulgazione 07.10.2017 Casazza Si 

KeyMedia 
Group Convegno Re-Think Home 

CFP 
Divulgazione 12.10.2017 Bergamo Si 

Scuola Edile Corso Impermeabilizzazioni 
CFP 
Divulgazione 03.10.2017 

Scuola Edile 
BG Si 
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Scuola Edile Corso 
Soprintendenza e uffici 

tecnici 
CFP 
Divulgazione 13.10.2017 

Scuola Edile 
BG Si 

Scuola Edile - 
ANIT Corso Controllo ponti termici 

CFP 
Divulgazione 27.10.2017 

Scuola Edile 
BG SI 

Scuola Edile Corso 
A colloquio con 
soprintendenza 

CFP 
Divulgazione 03.11.2017 

Scuola Edile 
BG SI 

Scuola Edile - 
ANIT Corso 

Analisi bilancio 
energetico 

CFP 
Divulgazione 12.12.2017 

Scuola Edile 
BG Si 

Scuola Edile - 
ANIT Corso Analisi impiantistica 

CFP 
Divulgazione 19.12.2017 

Scuola Edile 
BG Si 

En.I.C. Convenzione 
Certificazioni 
competenze // // // // 

 

- di inserire in newsletter l'evento del 5 ottobre presso il Politecnico di Milano per un premio di laurea intestato 

a Roberto Spagnolo, previo ricevimento entro venerdì della relativa documentazione illustrativa. Stefano 

Spagnolo chiede inoltre se è possibile di diffondere l'evento anche alla stampa, appoggiandosi eventualmente 

al nostro addetto stampa. 

In merito alla relazione del tesoriere Morri  sui resoconti delle iniziative: 

- Iconemi 2017 (ci sono state spese per 375,59 € → serve delibera)   DELIBERATO 

- ArchiHour 2017 (deliberati 2.000 €, spesi 2.381,17 € → serve delibera integrativa) DELIBERATO 

- Corso “Progettare il Restauro 2017” (senza costi grazie ai contributi)   PRESO ATTO 

 

             Il Presidente       Il Segretario 
   Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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Deliberazione n. 69/2017 
 
 

Oggetto: Segnalazione Concorso di Dalmine 
 

Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 20.22 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
ESCE DALLA STANZA RICCARDO INVERNIZZI 
 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia Pesenti, Chiara 
Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri,  Monica Aresi, Violetta Balini, Marcella 
Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini, Riccardo Invernizzi 
 
Relaziona Alessandra Boccalari 
 

Segnalazione dell’arch.Gelmini per il Concorso di Dalmine: Alessandra Boccalari ha predisposto una lettera per la 

Commissione del concorso nella quale l’Ordine non prende posizione in merito alla questione Gelmini, ma ribadisce 

la volontà del nuovo Consiglio di collaborare con le Amministrazioni per la predisposizione dei Bandi. 

Verrà inoltre chiesto per il futuro di nominare una giuria qualificata ed adeguata all’oggetto di gara, in particolare 

nel caso di edifici vincolati o comunque di valore artistico o storico. 

IL CONSIGLIO 
 
preso atto della relazione di Alessandra Boccalari, all'unanimità 
 

APPROVA 
di mandare una lettera al Comune di Dalmine con il contenuto sopra descritto. Il Consigliere Alessandra Boccalari 
preparerà la lettera e la invierà al Consiglio per conoscenza. 
 
  

             Il Presidente      Il Segretario    
 Dott. Arch. Gianpaolo Gritti    Dott. Arch. Gianpaolo Gritti   
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Deliberazione n. 70/2017 

 
 

Oggetto: Varie ed eventuali 
 

Il giorno 20 settembre 2017 alle ore 20.30 il Consiglio si riunisce presso la sede dell’Ordine, previa regolare 
convocazione secondo le modalità di rito. 
 
 
Presenti: Gianpaolo Gritti, Riccardo Invernizzi, Stefano Spagnolo, Alessandra Boccalari, Paolo Masotti, Marzia 
Pesenti, Chiara Raffaini, Filippo Carnevale, Giorgio Secchi, Stefano Rota, Alessandra Morri, Monica Aresi, Violetta 
Balini, Marcella Datei 
 
Assenti:  Manuela Bandini 
 

a. Riccardo Invernizzi: Smaltimento dei numerosi computer e stampanti presenti all’Ordine e non più utilizzati: 

bisogna sentire con la dott.sa Fontana come gestire lo smaltimento o la vendita dei cespiti → PRESO ATTO 

b. Filippo Carnevale: per la Commissione Parcelle esiste il problema che attualmente iscritti e non iscritti pagano 

il 2% della Parcella Professionale. Si vorrebbe modificare, in accordo con quanto previsto da Consulta, la per-

centuale al 4% per i non iscritti. Verificare le delibere precedenti →  DA DELIBERARE NEI PROSSIMI CONSI-

GLI 

c. Filippo Carnevale: chiede se è possibile da parte di un iscritto all'Ordine utilizzare la sala del Consiglio, even-

tualmente previo pagamento di una quota economica. → E' possibile, a titolo gratuito per un iscritto, a paga-

mento (tariffe da stabilire) per i non iscritti. 

IL CONSIGLIO 
 
all'unanimità 

PRENDE ATTO 
 
delle comunicazioni dei Consiglieri 

 
             Il Presidente        Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti     Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 
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******** 
 
Il presente verbale viene letto alle ore 20,40 al termine della seduta e condiviso da tutti i Consiglieri presenti. 
 

IL CONSIGLIO 
 
alle ore 20,45 all'unanimità 

APPROVA 
 
Il Verbale n. 6/2017 costituito dalle deliberazioni n. 57-70/2017 del 20 settembre 2017 in seduta odierna 

 
 

             Il Presidente        Il Segretario 
Dott. Arch. Gianpaolo Gritti     Dott. Arch. Riccardo Invernizzi 

 
  
 
 
 
 


